
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bissemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, Sábado, 6 de Maio de 2017 - ANO XXX - Edição: 2098 -  R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

MEC aprova curso de Engenharia Civil
para a Libertas Faculdades Integradas

A Libertas Faculdades Integradas
agora poderá oferecer aos estudantes
de São Sebastião do Paraíso e região
o curso de bacharel em Engenharia Ci-
vil, recentemente credenciado pelo
Ministério da Educação (MEC), com
portaria publicada no Diário Oficial da
União, no dia 2 de maio. Deste então,
a notícia tem recebido uma recepti-
vidade bastante positiva pela popula-
ção paraisense. Inicialmente, o curso
terá a formação de uma turma com 40
alunos, podendo ser ampliada futura-
mente.

Conforme elucida o presidente da
FECOM, mantenedora da Instituição,
José Carlos Marinzeck, a necessidade
deste curso já vinha sendo apontada há
algum tempo e a FECOM apoiou essa
ideia e investiu em laboratórios, bibli-
otecas e tecnologias, e a partir de en-
tão pleiteou o curso junto ao Minis-
tério da Educação, que enviou uma co-
missão de verificação a Paraíso e
aprovou a infraestrutura da Libertas,
em particular, do curso de Engenha-
ria Civil.

"Foi nos dado parecer favorável pelo
Conselho Federal de Engenharia, que
teve relatório encaminhado para o Mi-
nistério da Educação e, assim, a Secre-
taria de Educação Superior do MEC
avaliou o curso. Houve certo atraso
devido as mudanças de ministros que
aconteceram, mas agora o processo foi
concluído com êxito nos sendo con-
cedida portaria autorizando o seu iní-
cio", destaca.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

GOVERNADORES SEM IMUNIDADE
QUERENDO
O que não anda faltando pela cidade são pessoas
trabalhando nos bastidores para tentar rachar a união
defendida pelo presidente da Câmara, Marcelo Morais.
Não se sabe ao certo a origem do fogo e às vezes do
bombardeio e até jatos de água fria lançado para tentar
provocar a desordem. Há quem diga que até fogo amigo
tem sido registrado, sem contar as forças ocultas oriundas
de quem já esteve e hoje já não se encontra nos quadros
do Legislativo. Que tem gente querendo semear a
discórdia, isso tem.
DISCURSOS
Um observador da cena política paraisense disse ter
observado nos últimos dias que os discursos de alguns
vereadores e alguns agindo até mesmo de forma isolada
têm dado margem para todo tipo de pensamento. Um
deles é de que aos poucos já está havendo um racha
no grupo que surgiu unido e assim vem trabalhando sob
a batuta do atual presidente. No entanto, em função de
interesses outros já existem alguns tomando rumos
diferentes. No final das contas cada qual responderá
por seus atos e atitudes e o eleitor será implacável como
tem demonstrado nas últimas eleições.
LIDERANÇA
Por outro lado bem lá nos fundos dos bastidores
comenta-se que a liderança do prefeito Walkinho
exercida pelo vereador Jerominho pode estar com seus
dias contados. Há rumores de que poderá haver
substituição em breve em função do prefeito e seu líder
não estarem rezando no mesmo catecismo, ou estariam
com interesses difusos. Paralelamente surgem
informações não oficiais de que os vereadores Vinício
Scarano ou Paulo César Oliveira, o Tatuzinho, poderiam
ser indicados para o cargo. Ainda assim tem outros nomes
correndo por fora.
JUNTOS
No entanto, contrariando esta hipótese de possível
mudança na liderança do prefeito na Câmara, em várias
ocasiões nesta semana  Walkinho e Jerominho estiveram
par e passo, não deixando ao menos transparecer
desavença entre eles.
TERRENOS
O anúncio de quem conseguiu junto ao Executivo os
terrenos para a instalação da Regional da Delegacia de
Polícia Civil, da Defensoria Pública e da 41ª Subseção
da OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) tem
envenenado a relação entre os vereadores.  Publicações
feitas nas redes sociais com dizerem do tipo graças ao
meu apoio e atendendo o meu pedido, é certo que a
questão não foi muito bem digerida e promete render.
Corporativismo à parte é sabido que quando o filho é
bonito, muitos querem ser o pai da criança. Tem casos
que só são resolvidos com o exame de DNA. O assunto
ainda vai gerar muito o que falar, sobretudo nas próximas
semanas.
MINISTÉRIO PÚBLICO
Que novos empreendimentos podem ser vistos todos os
dias pelos lados do Jardim Mediterranèe, disso ninguém
tem dúvida. Agora anuncia-se a chegada da Polícia Civil,
Defensoria e da OAB local. O que tem intrigado muita
gente e até o momento ninguém se manifestou sobre o
assunto é sobre os motivos de o Ministério Público não
ter concluído e se instalado na nova sede. O prédio
aparentemente foi concluído e já apresenta sinais de
desgastes, sem contar o mato que toma conta do local e
tenta invadir a construção.
BLITZES
Já se sabe qual o emprego dado aos 13 novos policiais
recém-chegados em São Sebastião do Paraíso. Nos
últimos dias o que não tem faltado são algumas blitzes
de trânsito destinadas especialmente para abordar
motociclistas em locais estratégicos. Segundo consta,
alguns criminosos circulam de moto e muitos destes
veículos estão com seus documentos e impostos
atrasados. Isso rende multa, arrecadação e aumento da
receita governamental. Por outro lado, dizem que quem
não deve não teme e aquele que anda em dia com suas
obrigações tem o prazer de tirar e exibir a documentação
ao abordante. Expectativa também para que ocorram
mais operações presença, mais ações preventivas e
combate a criminalidade nos locais que sabidamente a
presença policial é desejada, mas raramente ela aparece.
INSEGURANÇA
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes mais uma
vez no dito popular “soltou o verbo” diante da insegurança
vivida nas pequenas cidades da região e citou São
Sebastião do Paraíso e Jacuí. Não é de hoje que ele
vem denunciando a situação caótica das corporações
que segundo ele até é comandada por gente de bem.
No entanto, não há recursos e condições de combater o
crime que é organizado, utiliza armamento pesado e tem
levado grande vantagem nas ações que tem praticado.
Nos últimos casos ninguém foi preso antes, durante ou
depois, aliás, estão cada vez mais ousados e prontos
para as próximas já que ninguém os incomoda.
INTRIGANTE
O que intriga nessa história toda é que não obstante o
grande número de agências bancárias e dos Correios
dinamitadas diariamente, quadrilhas não são
identificadas e assim continuam agindo, livres e soltas.
A impressão que se tem é que as agências são
seguradas, e o prejuízo financeiro acaba ficando para
as seguradoras, e para usuários que são prejudicados
por falta de atendimento e por não poderem, dias a fio,
sacar dinheiro ou pagar contas pela falta dele.
INVESTIGAÇÃO
O STF (Supremo Tribunal Federal ) decidiu nesta
semana derrubar normas estaduais que impedem
governadores de responderem a ações penais sem
autorização das assembleias legislativas. A decisão
poderá ser aplicada nas investigações da operação Lava
Jato no Superior Tribunal de Justiça (STJ), tribunal
competente para julgar governadores criminalmente. A
medida abrange a situação envolvendo o governador
de Minas, Fernando Pimentel que já vem sendo
investigado.  A iniciativa permite a livre investigação dele
e outros oito governadores citados nas delações de ex-
executivos da empreiteira Odebrecht.
PERSEGUIDO
Após o Supremo Tribunal Federal (STF) decidir que não
é necessária a autorização da Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG) para abertura de ação penal,
pelo Superior Tribunal de Justiça (STJ), contra o
governador de Minas, Fernando Pimentel (PT), o petista
fez um pronunciamento em vídeo, que ele mesmo
considerou um “desabafo”. Ele declarou que há dois anos
está sendo perseguido, investigado, acusado e teve a
privacidade dele e de sua família invadia. Além disso,
foram quebrados sigilos postal, telefônico, fiscal, bancário
e até o momento segundo ele nada encontraram contra
ele. Uma injustiça e parem por aqui antes que achem
qualquer coisa.
DESABAFO
Não se sabe se em tom de ironia o governador comemorou
a decisão da Suprema Corte por considerar que foi
garantida a estabilidade e a continuidade do governo,
impedindo o seu afastamento. Ele diz que irá se defender
e apresentar suas razões ara provar inocência.

MURILO ROCHA

O Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu pôr fim,
nesta semana, a um desses monstrengos da legislação
brasileira, criados por leis estaduais e, muitas vezes, re-
ferendados por Cortes nacionais. A partir de agora, go-
vernadores poderão ser processados criminalmente no
Superior Tribunal de Justiça (STJ) sem a autorização pré-
via das Assembleias Legislativas. Na prática, os gover-
nadores perdem uma espécie de blindagem política, pois,
em quase todo o Brasil, a base dos governos estaduais é
maioria nas Casas legislativas e garantia aos chefes de
Executivo de uma imunidade contra a abertura de ação
para determinadas infrações.

O novo entendimento fragiliza, e muito, entre outros
políticos, o governador de Minas Gerais, Fernando
Pimentel (PT). Até então, Pimentel mantinha-se isolado,
do ponto de vista jurídico, das diversas denúncias apre-
sentadas pela Polícia Federal (PF) contra ele no âmbito
da operação Acrônimo. Agora, porém, o STJ poderá de-
cidir se o governador mineiro será processado com base
no conjunto de investigações feitas pela PF e encami-
nhadas à Procuradoria Geral da República (PGR).

Outra mudança, essa "comemorada" por Pimentel em
um vídeo gravado quinta-feira (4/5), no qual se diz per-
seguido desde o início de seu mandato (em janeiro de
2015), é a decisão pelo não afastamento automático de
governadores investigados pelo STJ. O afastamento ocor-
rerá caso, durante o andamento do processo no tribunal,
haja parecer favorável a essa medida, e não mais de for-
ma imediata, como previa a lei estadual.

Apesar de Pimentel se dizer aliviado por agora poder

defender-se, a decisão do STF representa um baita tom-
bo para o governador mineiro, pois, uma vez transforma-
do em réu, virá junto todo o desgaste de uma investiga-
ção em âmbito nacional (depoimentos, delações, novos
escândalos...). Mesmo permanecendo no cargo, Pimentel
vê o sonho de disputar uma reeleição - ele e sua equipe
têm trabalhado noite e dia com essa ideia - praticamente
soterrado. Neste momento, seria motivo para comemo-
rar o fato de conseguir (caso consiga) chegar ao fim do
mandato, em dezembro de 2018.

Só pra constar. A Câmara e o Senado são apenas
uma simulação de representação popular cada vez mais
distante dos reais anseios da população. O Projeto de
Lei da Câmara (PLC) 38, alterando a legislação vigente
sobre as relações de trabalho no país, mais conhecido
como "reforma trabalhista", foi colocado para uma con-
sulta pública no Senado há dois dias, como é praxe no
Congresso.

Até as 19h30 de quinta (4/5), 105.105 pessoas se
manifestaram contrárias à proposta, e apenas 4.124, fa-
voráveis. Mesmo assim, a vitória do projeto defendido
pelo governo Michel Temer já é dada como certa.

Ainda sobre o tema: um dos pontos do projeto propõe
a flexibilização da jornada de trabalho, com possibilidade
de aumento da carga horária para além das oito horas
atuais. Ontem, coincidentemente, o decreto instituindo a
jornada de oito horas para o trabalhador da indústria
completou 85 anos de sua promulgação pelo então pre-
sidente Getúlio Vargas. Em março de 1932, Vargas já
havia concedido esse benefício a trabalhadores do co-
mércio e de escritórios. (O Tempo, 05/05/17)

(O Tempo, 23/04/17).

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

F A L E C I M E N T O S
28/04 - Domingas Francisca Felizardo, 67 anos
28/04 - Ana Banqueri Simão, 101 anos
30/04 - Maria Luiza Nascimento, 85 anos
30/04 - João Zani, 86 anos
01/05 - Amarildo de Freitas Ramos, 49 anos
01/05 - João Machado de Pádua, 96 anos
03/05 - Epitacio Advincula de Souza ,94 anos
05/05 - Galdino da Silva Filho, 87 anos
05/05 - Maria Eduarda Souza Ribeiro, 07 anos

A arquitetura
do Universo

Por muitos milênios as pessoas acreditaram que a Ter-
ra era plana e que as estrelas na abóbada celeste eram
fixas. Daí surgiu a palavra firmamento, significando que
os astros estavam firmes no céu.

Na época dos grandes descobrimentos, de Cristóvão
Colombo e Pedro Álvares Cabral, entre outros, muitos
marinheiros tinham medo de que, chagando ao fim do
mundo, as águas do mar despejariam no abismo com na-
vios e tudo!

Mas, os grandes sábios, como os gregos Pitágoras e
Aristóteles, séculos antes de Cristo, já haviam deduzido
que nosso planeta é redondo, é uma esfera.

Em seu livro Sobre o Céu, o grande sábio grego
Aristóteles descreve a Terra como centro do Universo e
que em torno dela  giravam o Sol, a Lua e outros plane-
tas.

Essa imagem do cosmo permaneceu como verdade
absoluta por quase dois mil anos. Mas, na idade média,
em torno do ano 1500, o grande sábio polonês Nicolau
Copérnico, que era médico, matemático e astrônomo,
desenvolveu a Teoria  Heliocêntrica, ou seja, é o Sol que
está no centro, em torno dele girando a Terra, a Lua e
demais planetas.

O físico, matemático, filósofo e astrôno italiano Galileu
Galilei, quase na mesma épo, estudando o céu a olho nu,
ou com auxílio de pequenas lunetas, que foram inventa-
das na Holanda, chegou à mesma conclusão. Mas, a
Inquisição o obrigou  a calar-se e mesmo renegar seus
escritos, sob pena de ser queimado.

Mas, ninguém barra o rio da verdade. Sabe-se hoje
que o Sol é o centro do Sistema Solar, sendo bem maior
que a Terra (333.000 vezes!), estando longe, no entanto,
de ser o centro do Universo. Na verdade, ocupa uma po-
sição modesta em uma galáxia chamada Via Láctea, nada
mais sendo que uma pequena estrela entre duzentos
bihões de outras!

Galáxias são grupamentos de astros, todos em movi-
mento, com estrelas, planetas, satélites, asteróides, como
se fossem grandes arquipélagos no espaço infinito. Nor-
malmente têm formato espiral, embora algumas tenham
forma diferente. Os cientistas (baseados não sei em quê!)
calculam que existam cerca de cem bilhões de galáxias
no Universo.

Essas simples considerações nos dão uma ideia  de
nosso real tamanho e do tamanho de nossa atual mora-
dia no espaço. E nos mostram quanto chão ainda temos
pela frente e quanta coisa existe para se descobrir e com-
preender!
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CÂMARA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG
A Câmara Municipal de Itamogi/MG, torna público para o conhecimento
dos interessados, que realizará licitação na modalidade Pregão 001/2017,
em sessão pública sua sede, na Rua Rodolfo José de Paula, 418 - Centro em
Itamogi - MG - na sala de reuniões, às 09h do dia 19/05/2017, quando serão
recebidos os credenciamentos, envelopes de propostas comerciais (nº1) e
documentos para habilitação (nº2), e tendo como objeto a "Aquisição de
veículo automotor 0 Km para a Manutenção das Atividades da Câmara
Municipal de Itamogi, conforme discriminação constante no Termo de
Referência deste Edital." O Edital está à disposição dos interessados na
sede da Câmara Municipal de Itamogi/MG, pelo telefone (35) 3534.1095.
Itamogi/MG, 03 de maio de 2017. Gilson Cassio Barbosa, Presidente da
Câmara Municipal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Diretor Presidente da Associação Casa Menino Jesus, CNPJ: 06.173.956/0001-
71, e acordo com o § 1º do Art. 21 e Art. 23, do Estatuto Social, convoca os
senhores associados para que compareçam à Assembléia Geral Extraordinária, a
ser realizada no dia 30/06/2017 às 19:30 horas em primeira convocação, na sede
da entidade nesta cidade de São Sebastião do Paraíso, MG, quando deliberará com
2/3 (dois terços) do número total de associados.
Não havendo “quorum” ficam os associados desde já convocados para
comparecerem à segunda convocação às 20:00 (vinte) horas.
A ordem do dia da Assembléia é a seguinte:
Primeiro: Eleição de nova diretoria nos termos do Estatuto;
Segundo: Outros assuntos de interesse;
Para efeito de “quorum” da Assembléia, será afixado relatório dos associados
aptos ao voto no quadro de avisos da sede da associação no endereço supra.

São Sebastião do Paraíso, MG, 05 de maio de 2017.
Ana Maria da Silva Mariano - CPF: 313.597.016-72 - RG: M-5.951.473 - SSP/MG

Presidente da Casa Menino Jesus

Consternada com o seu falecimento
ocorrido no dia 3, agradece as mani-
festações de amizade e apreço rece-
bidas.
Comunica que Missa de 7.º Dia na
intenção de sua alma será celebrada

às 19h30 do dia 10, quarta-feira,
na Igreja Matriz de N.S. do Sion.

A Família de

DR. EPITÁCIO
ADVÍNCULA
DE SOUZA
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FOTOS: Divulgação

MEC aprova curso de Engenharia Civil
para a Libertas Faculdades Integradas

Por João Oliveira

A Libertas Faculdades
Integradas agora poderá
oferecer aos estudantes de
São Sebastião do Paraíso
e região o curso de bacha-
rel em Engenharia Civil,
recentemente credenciado
pelo Ministério da Educa-
ção (MEC), com portaria
publicada no Diário Ofici-
al da União, no dia 2 de
maio. Deste então, a notí-
cia tem recebido uma
receptividade bastante po-
sitiva pela população
paraisense. Inicialmente, o
curso terá a formação de
uma turma com 40 alunos,
podendo ser ampliada fu-
turamente.

Conforme elucida o
presidente da FECOM,
mantenedora da Institui-
ção, José Carlos Marin-
zeck, a necessidade deste
curso já vinha sendo apon-
tada há algum tempo e a
FECOM apoiou essa
ideia e investiu em labora-
tórios, bibliotecas e tec-
nologias, e a partir de en-
tão pleiteou o curso junto
ao Ministério da Educa-
ção, que enviou uma co-
missão de verificação a
Paraíso e aprovou a infra-
estrutura da Libertas, em
particular, do curso de En-
genharia Civil.

"Foi nos dado parecer
favorável pelo Conselho
Federal de Engenharia,
que teve relatório encami-
nhado para o Ministério da
Educação e, assim, a Se-
cretaria de Educação Su-
perior do MEC avaliou o
curso. Houve certo atraso
devido as mudanças de
ministros que acontece-
ram, mas agora o proces-
so foi concluído com êxito
nos sendo concedida por-

taria autorizando o seu início",
destaca.

Para Marinzeck, o cre-
denciamento deste novo cur-
so é um ganho muito grande
para a instituição. "Isso agre-
ga valores, mostra um novo
caminho, outra estrutura e a
partir daí nós temos a inten-
ção de também direcionar
para a vertente da criação de
um núcleo de engenharias. As
perspectivas são muito pro-
missoras. Com isso ganha a
Instituição, com uma nova
cara, uma nova estrutura e
uma nova direção; ganha Pa-
raíso, que agora tem essa
opção de qualidade, com um
curso que está muito bem
estruturado, e, ganha também

a região, com essa nova pos-
sibilidade", ressalta.

De acordo com presiden-
te da FECOM, a instituição
tem apostado muito na
concretização do curso e des-
taca o valor desde novo cre-
denciamento junto ao MEC
para os jovens que querem
ingressar no ensino superior.
"Eles têm muito a ganhar com
um curso com qualificação
destacada, um corpo docen-
te com titulação mínima de
mestre, com uma biblioteca
com muito potencial e labo-
ratórios de primeira linha",
acrescenta.

Foi autorizada inicialmen-
te a formação de turma com
40 alunos, mas há a possibi-

lidade de ampliação de vagas
conforme a demanda da Ins-
tituição. "Para nós é muito
saudável essas 40 vagas de
início, porque assim fica um
curso mais seletivo e pode-
mos ter uma melhor qualifi-
cação desses alunos".

Segundo ressalta Marin-
zeck, as expectativas, não
somente da mantenedora,
mas também da faculdade e
de todo o corpo docente, é a
mais promissora possível e a
FECOM e Libertas esperam
que esse curso venha a ser um
diferencial, não somente para
o município, mas para toda a
região.

Após divulgação nas re-
des sociais em primeira mão

sobre o credenciamento do
novo curso, o presidente des-
taca que a receptividade pe-
los paraisenses foi muito gran-
de. "Muitas pessoas procu-
raram a Libertas no dia se-
guinte para saber quando
será o vestibular, o que nos
deixou a impressão que o
curso estava sendo muito es-
perado. Não atendemos alu-
nos apenas de São Sebasti-
ão do Paraíso, mas de toda a
macrorregião, recebemos alu-
nos até do Estado de São
Paulo, o que há alguns anos
não acontecia".

Conforme o presidente da
FECOM, hoje a Instituição
pode afirmar que está bem
colocada em qualidade de

ensino e professores, prin-
cipalmente em relação a
grandes universidades e
com um diferencial: o aten-
dimento ao aluno. "Esse
curso só foi possível a par-
tir da avaliação que tive-
mos do Ministério da Edu-
cação com as notas do
Enade, dois dos nossos
cursos ficaram com uma
nota 4, de 1 a 5, e a partir
desta qualificação da Fa-
culdade junto ao MEC é
que foi possível a autori-
zação do curso de Enge-
nharia Civil, o que dá uma
nova cara para a institui-
ção,  a encorpa e a pronti-
fica para novos desafios",
completa.

Laboratório de Informática

Alguns dos novos equipamentos adquiridos para o curso de Engenharia Civil

Jornal do Sudoeste
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• Dos Leitores •

No final de abril fui ao Ban-
co pagar a primeira cota do
meu IR. Como todo cidadão
dito respeitado, fui cumprir o
meu dever patriótico. Sou as-
salariado, não recebo jeton, Pro
Labore, subsidio, bônus em-
presarial, rendimento proveni-
ente de qualquer outra fonte, de
aplicações financeiras repre-
sentativas, pois não tenho ne-
nhuma fortuna aplicada, não
aplico em Dólar, Euro, Ouro,
mas o fisco acha e determinou
que eu tenho é renda, não salá-
rio. Este imposto é simples-
mente a sequência da série
grande que pagamos todo ano;
entre eles IPVA, IPTU, IPI,
ICMS, COFINS e etc. E sem-
pre me disseram que pagar im-
postos é um dever do cidadão
com o seu país, seu estado e
sua cidade.

Dizem também que os im-
postos pagos são revertidos em
bens e serviços para toda a po-
pulação Alardeiam que nossos
impostos permitirão a entrega
de um remédio para uma cri-
ança, uma bolsa de estudo para
um aluno carente, um medica-
mento para um hospital públi-
co, viabilizará o financiamento
de uma casa para um pobre, o
reparo de uma estrada ou uma
rua, o pagamento de um salá-
rio decente para os professo-
res e profissionais de saúde, e
outros benefícios mais para o
meu povo. Mas é uma grande
enganação.

Começo a observar à minha
volta, meus netos pagam esco-
las particulares para estudar e
quando viajo pago pedágios
cada dia mais caros por estra-
das muitas vezes pouco con-
servadas. Se quisermos ter um
mínimo de dignidade na hora
da doença devemos ter um pla-
no de saúde, pagamos a agua e
energia elétrica com valores
cada dia maiores, para tratar o
esgoto que não é tratado em
sua totalidade, para recolher o
lixo que é recolhido em parte e
etc.

E quando, após o meu ato
exemplar, pego o jornal e vejo
que o governo quer acabar com
a aposentadoria do cidadão,
colocar todos para trabalhar
doze horas por dia até morrer,
liquidar toda a legislação traba-
lhista, limitando gastos em saú-
de e educação alegando a falta
de recursos. Acabando com
programas sociais como
Prouni, Ciência Sem Frontei-

Patriota
ras, Bolsa Família, Minha Casa
Minha Vida, pois faltam recur-
sos; eles dizem.

Constato que a educação,
a segurança, a saúde, e tudo
mais que o estado tem que for-
necer ao povo, está relegado
ao abandono. Vejo as ruas
esburacadas, a falta de medi-
camento para as pessoas que
não tem como compra-los, a
iluminação pública deficiente,
o lixo espalhado por todo lado,
os nossos hospitais sem a mí-
nima condição para sobreviver.
E a balela é sempre a mesma,
faltam recursos.

Mas eu paguei a minha parte
e milhões de patriotas paga-
ram. Me pergunto, porque pa-
gamos impostos, se não rece-
bemos os seus benefícios; pois
ele não é aplicado para melho-
rar a vida do povo.

Como diz o Raul Seixas,
confesso abestalhado que es-
tou decepcionado.

E após me esforçar um pou-
co, descobri que os meus par-
cos recursos e os de todos os
brasileiros que também pagam
seus impostos, desaparecem
diuturnamente no mensalão, no
escândalo das empreiteiras que
há décadas nos roubam, nas
remunerações absurdas de fun-
cionários graduados dos três
poderes, nos lucros
escorchantes do sistema finan-
ceiro, nos acordos de bastido-
res para derrubar governos, na
compra de votos para aprovar
matérias para prejudicar o
povo, nos três níveis de admi-
nistração, nas obras inacabadas
e muitas vezes desnecessárias
e sem serventia, na contratação
desnecessária de apaniguados
para montagem de currais elei-
torais, para formar fortunas
pessoais nos bancos do exte-
rior e muito mais.

Após descobrir tudo isto
entendi o meu papel e de todos
nós. Confesso que não gostei
do papel, mas ainda assim sou
patriota.

Se por acaso o Sr. e a Sra.,
a qualquer hora me encontrar
vagando sem rumo pelas ruas,
vestindo a indumentária do pa-
lhaço, pode me chamar de pa-
triota, com certeza não ficarei
bravo. Aceitarei humildemente
o título, pois é merecido.

João Batista Mião

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão  nº 018/2017, Presencial, Processo nº 579/2017. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica, objetivando a aquisição de 01 maquina
Recolhedora de Café e 01 máquina Varredora de Café, de acordo com o
repasse OGU 1036864-95/2016MAPA/CAIXA e do Convênio SINCONV
841.323/2016, dentro do programa Fomento ao Setor Agropecuário, com
entrega imediata, destinadas aos estabelecimentos rurais de pequeno porte
que tem o cultivo principal de café, a fim de reduzir os custos, de acordo com
a política agrícola desenvolvida neste município. A abertura será dia 19 de
maio de 2017, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição  no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 13 de abril de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira
– Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 031/2017, Processo nº 983/2017 , Registro de Preços
nº 018/17. Objeto: contratação de pessoa jurídica , exclusivamente de
microempresa, empresa de pequeno porte ou microempreendedor individual
para fornecimento de uniformes  e equipamentos aos servidores da Secretaria
Municipal de Segurança Pública, Transito, Transporte e Defesa Civil, com
entrega parcelada, pelo período de 12 meses. A abertura será dia 18 de maio
de 2017, às 12:30 horas.  O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.
mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na
Praça Inês Ferreira Marcolini, n.º 60, Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 07 de abril de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 041/2017, Processo nº 01199/2017, Registro
de Preços nº 022/2017, tipo Menor Preço Global. Objeto: Registro de Preços
para a escolha mais vantajosa e eventual fornecimento de 165.000 (cento e
sessenta e cinco mil) litros de óleo diesel S-10, destinados ao abastecimento
da frota de veículos que integram a Secretaria Municipal de Educação,
Secretaria Municipal de Saúde, Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públicos
e Planejamento Urbano, com fornecimento parcelado de acordo com as
necessidades da administração, pelo período de 12 (doze) meses. A abertura
ser dia 22 de maio de 2017, às 13:00 horas.  O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se  disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior - Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de maio de
2017. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA - PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 042/2017, Presencial, Processo nº 1200/2017, tipo
MENOR VALOR POR ITEM Objeto: Contratação de Pessoa Jurídica para
fornecimento de quitandas e bebidas, destinados a atender as necessidades do
Setor do CAPS, para reaização do 1º Encontro Regional da RAPS de São
Sebastião do Paraíso – MG, que acontecerá no dia 24 e 25 de maio, integrando
as Ações de Media e Alta Complexidade, sendo que esta será exclusiva para
ME, EPP ou MEI. A abertura será dia 19 de maio de 2017, às 15;00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,
nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de maio de
2017. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

RETIFICAÇÃO - Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino –
MG. Processo de Licitação, CHAMADA PÚBLICA 008/2017, modalidade
INEXIGIBILIDADE n.º 008/2017, Objeto: “CREDENCIAMENTO para
a contratação de pessoa jurídica para prestar serviços na área de
saúde, em EXAMES LABORATORIAIS, à pacientes encaminhados
pelo Departamento Municipal de Saúde, conforme PROPOSTA DE
ADESÃO, representado pelo ANEXO I”. A abertura que seria dia 09 de
Maio de 2017, às 15:00 horas, passara para a data de 22 de Maio de 2017,
as 13:30hs, permanecendo inalteradas as demais clausulas do edital.
O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 20
de Abril de 2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

A equipe do Ouro Verde
Tênis Clube surpreendeu mais
uma vez seus adversários e
está classificada para a final do
Campeonato Regional de
Master's 50. O time já havia se
superado ao chegar à semifi-
nal e no final de semana con-
seguiu um feito ainda maior ao
derrotar o Caran de Passos.
Após a disputa dos 90 minutos
do tempo normal que terminou
empatada em 0 a 0 a definição
do finalista que enfrentará o
Termópolis, ocorreu nas co-
branças de pênaltis.

O jogo realizado no domin-
go, 30 de abril, no campo do
Sênior's Clube Paraisense foi
bastante disputado com ambas
as equipes adotando a cautela
e buscando os contra ataques
para surpreender o rival. Ape-
sar do empenho dos atletas o
jogo terminou sem abertura de
marcador e a definição do se-
gundo finalista do torneio se
deu na disputa de pênaltis.

Ouro Verde derrota Caran e
fará a final do Masters 50

Durante as cobranças dos
tiros livres diretos os goleiros
das duas equipes acabaram se
destacando em defesas impor-
tantes. O Ouro Verde teve a
chance de fechar a série após
chegar a fazer dois gols de van-
tagens, mas acabou cedendo o
empate em 3 a 3. Na sequencia
com as cobranças alternadas o

Caran desperdiçou a primeira
cobrança e o Ouro Verde con-
verteu ficando com a vaga para
a finalíssima.

O torneio que reuniu equi-
pes de várias cidades como São
Tomás de Aquino, Altinópolis,
Pratápolis, Arceburgo e Passos
além dos times de Paraíso che-
ga neste domingo a sua grande

decisão. Os finalistas são as
equipes do Termópolis que na
primeira semifinal eliminou o
Sênior's Clube Paraisense, e o
próprio Ouro Verde. A partida
final será no domingo, 7,  a
partir das 9h30 no campo do
Senior's. A equipe vencedora
receberá o "Troféu João Coola-
pa".

Por João Oliveira

A 20ª Companhia de Polí-
cia Militar Independente em
São Sebastião do Paraíso re-
cebeu nesta semana o reforço
de 37 novos policiais militares,
recém-graduados no Curso de
Formação de Soldados realiza-
do na sede do 12º BPM em
Passos e no 29º BPM em Po-
ços de Caldas. Somente para
Paraíso foram designados 13
novos policiais militares, que
devem somar ao efetivo exis-
tente no município e intensifi-
car o policiamento na cidade.

O soldado Marlon Garcia,
graduado em Educação Física,
natural de Paraíso é um dos
militares que irão compor o
novo efetivo e tem expectativas
bastante positivas para o novo
trabalho. “Eu espero poder con-
tribuir muito com a comunida-
de; durante o curso tivemos
varias disciplinas, em sua mai-
oria voltadas para o Direito, en-
tre elas, Direito Penal, Civil, téc-
nica policial militar, direitos hu-
manos entre outras”.

O soltado Renan Canaves,
natural de Batatais (SP), for-
mado em Química, também
tem expectativas bastante pro-
missoras sobre o novo traba-
lho e espera poder contribuir
levando em consideração as
experiências que  tinha traba-
lhando com adolescentes. “Eu
trabalhei cerca de seis anos na
Fundação Casa. Hoje a Polícia
Militar está mudando, evoluin-
do, trabalhando com ênfase nos
direitos humanos e polícia co-
munitária, é uma nova polícia.
Pretendo aprender muitos com
os demais policiais já formados
e incrementar a equipe da 20ª
companhia”, destaca.

Conforme elucida o coman-
dante da companhia, tenente-
coronel Joelmar Lucas Andra-
de, esses policiais militares che-
garam para somar aos planeja-
mentos que estão sendo exe-
cutados pelo comando da
Companhia e também ativida-
des que estão sendo implemen-

20ª Companhia recebe reforço
de novos policiais militares

 Treze policiais militares, de 37 policiais formados, irão somar esforços
para o efetivo da 20ª Companhia de Polícia Militar Independente em Paraíso

Asscom PM

tadas em Paraíso. “No momen-
to iremos desenvolver diversas
operações, para mostrar para
a sociedade que esses policiais
estão bem treinados e capaci-
tados; posterior a isso eles se-
rão colocados nas escalas, jun-
tos com os policiais mais anti-
gos até mesmo para conhecer
a cidade e os pontos que con-
sideramos de atenção, além de
estradas vicinais e zona rural,
será um período de adaptação”.

O comandante destaca ain-
da que, assim como em Paraí-
so, as demais cidades que com-
põem a área de atuação da 20ª
Companhia também receberão
novos militares, entre elas São
Tomás de Aquino, Monte San-
to de Minas, São Pedro da
União, Guaxupé, Muzambinho,
Guaranésia, entre outras. “Es-
ses novos militares vieram para
somar o nosso efetivo e ampli-
ar os nossos serviços e melho-
rar a qualidade de atendimento
a toda a comunidade”, acres-
centa.

O tenente-coronel também
comenta sobre as recentes
ações ostensivas de criminosos
que roubaram agencias bancá-

rias em Jacuí. “Há quadrilhas
atuando na região e principal-
mente nesta modalidade crimi-
nosa que é explosão de caixas
eletrônicos e agências dos Cor-
reios; nosso serviço de inteli-
gência tem monitorado essas
ações; na área de atuação da 20ª
Companhia temos dado uma
atenção especial para essa mo-
dalidade criminosa, tanto que
não estamos sofrendo esses
ataques; isso porque estamos
adotando estratégias, adotando
posturas para evitar que esses
crimes aconteçam em Paraí-
so”, destaca.

Conforme o tenente-coro-
nel Joelmar, tem sido reforça-
do o policialmente em pontos
estratégicos na cidade para que
esses crimes não aconteçam
em Paraíso e, caso venham a
ser consumados, os militares
estarão bem preparados para
dar uma pronta resposta a ação.
“O que nós contamos muito e
sempre pedidos à sociedade é
que nos ajudem com informa-
ções, estamos a todo o momen-
to com plantões aptos a rece-
ber qualquer denúncia, seja de
crimes de menor potencial ou

até mesmo crimes organizados
como nos casos de quadrilhas,
tráfico de drogas entre outros”,
ressalta.

Ainda, de acordo com o
comandante, tem sido realiza-
do policiamento preventivo
próximo às agências bancárias
do município, em especial aos
Correios, que foi alvo de as-
salto neste ano. “Temos tam-
bém feito reuniões com os ge-
rentes dos bancos, dos Correi-
os e de loterias para passar in-
formações de como se preve-
nir desses crimes e também
sugerir ações em seus imóveis
como instalação de câmeras de
vigilância e posturas de como
chegar ao trabalho e fazer o
fechamento do caixa, para que
essas medidas dificultem ação
desses criminosos”, avalia.

Sobre o efetivo, tenente-
coronel Joelmar diz que “o nú-
mero ainda não é satisfatório,
mas que vai contribuir muito
para as operações da PM e
ampliar o planejamento da 20ª
Companhia, realizando mais
operações e atendendo mais
satisfatoriamente a nossa soci-
edade”, completa.
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Por João Oliveira

Dois paraisenses que viaja-
vam de São Sebastião do Pa-
raíso com destino a um bairro
rural na região de Muzambinho
para realizar o transporte de
gado que seria trazido a um fri-
gorífico de Paraíso foram víti-
mas de assalto à mão armada
praticado por indivíduos que
mantiveram o motorista, de 66
anos, e seu acompanhante, de
37,  reféns até abandoná-los em
uma estrada vicinal e fugir le-
vando o veículo. A ação acon-
teceu na madrugada de quar-
ta-feira (2/5), por volta das 2h.

De acordo com informa-
ções, após terem sido surpre-
endidos  os homens armados
fizeram com que as vítimas
saíssem do caminhão e entras-

Paraisense tem caminhão roubado
durante viagem a Muzambinho

Vítimas fariam transporte de gado para um frigorífico de
Paraíso quando foram surpreendidos antes de pegar a carga

sem em um veículo VW/Gol de
cor preta. Logo após, um dos
autores assumiu a condução do

caminhão, enquanto o outro
permaneceu na direção do Gol,
mantendo as vítimas sob a mira

de arma de fogo, tendo os ve-
ículos tomado sentido a Jacuí.

Os assaltantes libertaram as
vítimas em uma estrada vicinal
durante esse trajeto e evadiram
em ambos os veículos toman-
do sentido ignorado. Na ação
os suspeitos levaram das  víti-
mas dois aparelhos celulares,
o CRLV do caminhão e certa
quantia em dinheiro.

Uma das vítimas alegou que
era funcionário de um frigorí-
fico de Paraíso e estava viajan-
do com o intuito de transpor-
tar carga para a empresa. Se-
gundo as vítimas, elas ouviram
os autores mencionarem que o
caminhão seria utilizado para
transportar um café que seria
roubado. Até o fechamento
nenhum suspeito foi identifica-
do e o caminhão recuperado.

Reprodução

Assaltantes voltaram a agir
em Jacuí na madrugada desta
quarta-feira (3/5). Destruíram
a agência dos Correios, dina-
mitaram caixas eletrônicos das
agências do Banco do Brasil e
Sicoob Nossocrédito, rouba-
ram um posto de combustíveis
e o cofre de uma loja. Toda a
ação do bando foi na Praça
Getúlio Vargas.

Testemunhas que observa-
ram de longe disseram ao Jor-

Madrugada de explosões em Jacuí:
alvo foram agências bancárias e Correios

Assaltantes levaram o cofre de uma empresa e roubaram frentista de posto

nal do Sudoeste que por vol-
ta de 02h10 foram acordados
pelas primeiras explosões for-
tes seguidas de muitos tiros.
Os assaltantes, em torno de 15
a 20, utilizavam duas cami-
nhonetes (Hilux e D20) um
carro preto e duas motocicle-
tas.

A agência dos Correios fi-
cou totalmente destruída, mas
conforme informação obtida
havia pequena quantia em di-

nheiro no local. Conforme foi
apurado pelo “JS”, há câmeras
de segurança na parte externa
e no interior da agência.

Do posto de combustíveis
teriam roubado apenas moe-
das utilizadas para troco, que
foram jogadas fora em segui-
da.

Das lojas Zema foi levado
um cofre, mas o valor que ha-
via nele não foi informado.
Para entrar na loja os assaltan-

tes usaram uma serra utiliza-
da para cortar ferragens. Ain-
da de acordo com informa-
ções nada foi conseguido pe-
los assaltantes nos caixas ele-
trônicos da agência do Banco
do Brasil.

Dinamites foram colocadas
na agência do Sicoob Nosso-
crédito. O deslocamento de ar
provocado pelas explosões
deixou um rastro de destrui-
ção, mas o cofre não foi aber-

to. Funcionários em Jacuí e da
matriz em São Sebastião do
Paraíso trabalhavam para co-
locar a agência em condições
de atendimento ao público,
possivelmente na tarde desta
quarta-feira (3/5).

A ação durou aproximada-
mente meia hora, e o bando te-
ria fugido em direção a Gua-
xupé.

Em três anos além da de
hoje, o Sicoob Nosso Crédito

já havia sido alvo de assaltan-
tes duas vezes. Recentemen-
te, no dia 18 de abril, assal-
tantes fizeram funcionários e
seus familiares reféns em suas
residências e se deslocaram
até a agência onde roubaram
dinheiro que estava no cofre e
nos caixas eletrônicos.

Esta não é a primeira vez
que a Agência do Banco do
Brasil em Jacuí também é alvo
de assalto.

FOTOS: Nelson P. Duarte

Um casal foi preso em fra-
grante na manhã desta quarta-
feira (3/5), após tentar come-
ter um roubo a um comercian-
te, de 67 anos, no bairro Vila
Mariana, onde após ouvir ba-
rulhos na porta principal da sua
residência, a vítima se deparou
com um homem armado com
faca, que anunciou o assalto.

Segundo informações, após
se deparar com o homem ar-
mado, a vítima fugiu para o
interior da residência, tendo o
criminoso também fugido e

Casal é preso após
tentativa de roubo

na Vila Mariana

pulando o muro de acesso à
rua, onde encontrou a coautora
da ação, de 29 anos. No local,
o casal foi dedito pela Guarda
Municipal, até a chegada da
PM.

De acordo com a PM, com
a mulher foram apreendidos
dois cachimbos e diversos car-
tões de créditos em nome de
outras pessoas com as senhas
anotadas. Os dois suspeitos
foram presos em flagrante e
encaminhados à Delegacia de
Polícia Civil.

O pai de uma criança de cin-
co anos deixou dois homens
gravemente feridos após tomar
conhecimento que a filha teria
sido vítima de suposto estupro.
Ele procurava pelo suspeito,
mas acabou deixando outros
dois homens feridos, ao tenta-
rem contê-lo. Homens do  2º
Pelotão de Bombeiros Militares
em São Sebastião do Paraíso
foram acionados para atender
às vítimas; o caso foi registra-
do nos primeiros minutos da
madrugada de sexta-feira (5/
5), no bairro São Judas Tadeu.

À procura de suspeito de estupro,
homem fere dois a facadas

De acordo com informa-
ções da PM, uma testemunha
relatou que o homem teria che-
gado armado com uma faca
procurando pelo suspeito do
estupro, um homem de 38
anos, para "tirar satisfações",
tendo dois outros homens que
estavam no local tentado con-
ter o pai da criança, que desfe-
riu golpes contra eles, fugindo
do local em seguida. Ele che-
gou a ser detido por policiais
militares durante rastreamento,
mas a faca não havia sido lo-
calizada.

Uma das vítimas, atendidas
pelos bombeiros, um homem
de 28 anos, estava caído no
passeio  público, consciente e
apresentava um corte no abdo-
me, com exposição de suas
vísceras. Foi imobilizado, re-
cebeu um curativo no ferimen-
to e colocado dentro da unida-
de de resgate.

A segunda vítima, um ho-
mem de 33 anos, foi encon-
trado pelos bombeiros dentro
da residência, caído na porta
de entrada da casa, conscien-
te e também com corte no ab-

dome.  Imobilizado, recebeu
curativo e foi transportado jun-
tamente com a primeira víti-
ma até a Santa Casa para aten-
dimento.

De acordo com a PM, a cri-
ança chegou a confirma ter
sido vítima de abuso pelo ho-
mem que estava sendo procu-
rado pelo autor das facadas,
tendo também sido preso e en-
caminhado a Delegacia de Po-
lícia Civil.

O estado de saúde das víti-
mas, até o fechamento desta
matéria, não foi divulgado.

Pai da criança teria procurado o suspeito e acabou deixou dois homens feridos

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Diretora da ASSOCIAÇÃO  PRAÇA DE ESPORTES CASTELO BRANCO  registrado no
CNPJ : 18241240/000143- IE Isento localizado na Avª Monsenhor Felipe,50 na cidade de
São Sebastião do Paraiso- MG de acordo com o artigo décimo terceiro do estatuto vigente
vem por meio deste comunicar a candidatura da chapa única, que segue da seguinte forma:
Presidente: Rubens Tomaz - RG: 6025142
Vice Presidente: Homero Cassimiro Bento - RG: M-8859106
Primeiro Secretario: Miguel Felix de Souza - RG: MG-13112187
Segundo Secretario: José Carlos de Oliveira - RG:7284478
Primeiro Tesoureiro: Ademar Ferreira de Paula - RG: M-5658525
Segundo Tesoureiro:  Clemilson Antonio da Silva - RG: M-8518710
Eleição a ser realizada no dia 13 de Maio de 2017 na PRAÇA DE ESPORTE CASTELO
BRANCO das 08horas até as 17horas sem mais pelo momento.

A Diretoria
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Atendendo solicitação de
servidores públicos municipais,
da Prefeitura e Câmara Muni-
cipal de São Sebastião do Pa-
raíso, estatutários da ativa, apo-
sentados, pensionistas e afas-
tados por motivo de saúde que
recebem seus salários pelo
INPAR – Instituto de Previdên-
cia dos Servidores do Municí-
pio de São Sebastião do Paraí-
so, o “JS” procurou o presi-
dente do INPAR, para informar
aos interessados, dados da re-
ceita e despesa daquele institu-
to referente a abril deste ano.

Com muita boa intenção,
dedicação e gentileza o presi-
dente do INPAR, Wellington
Bonacini Carvalho e sua equi-
pe administrativa forneceram
dados importantes que os ser-
vidores da ativa e inativos vão
ficar sabendo em primeira mão
através do Jornal do Sudoeste,
sobre o número de aposenta-
dos, pensionistas, servidores
que recebem auxílio doença.

Em abril de 2017 confor-
me dados fornecidos, o INPAR
fechou o mês com 340 apo-
sentados, 107 pensionistas e
pagou auxílio doença para 28
servidores. O INPAR conta
com sete funcionários.

Para se traçar comparativos,
em junho de 2015, eram 307
aposentados, 105 pensionistas,
54 servidores recebendo auxí-
lio doença. Em novembro de
2015 eram 313 aposentados,
102 pensionistas, 42 servidores
recebendo auxílio doença, e em
ambos os meses o INPAR con-
tou com cinco funcionários.

Outro detalhe ressaltado
pelo presidente é que em junho
de 2015 eram 54 e em novem-
bro 42, o número de servido-

INPAR tem saldo positivo
em abril, e projeta economia
de R$ 600 mil em um ano

res afastados por auxílio doen-
ça, e que atualmente se redu-
ziu para 28, queda significati-
va de mais de 40%, conforme
aponta Wellington.

Com esta queda e também
o retorno de oito servidores
aposentados que retomaram ao
trabalho após criteriosa perícia
médica, feita em nossa gestão,

o INPAR dentro de um ano
fará uma economia de gastos
no valor aproximado de  R$
600 mil, afirmou o presidente
Wellington Bonacini Carvalho.

A dívida da prefeitura deixa
por administrações anteriores
para com o INPAR atualmente
ultrapassa R$ 19 milhões, dis-
se o presidente.

MÊS DE ABRIL DE 2017
RECEITA

Recebidos da Câmara Municipal R$ 14.708,58

Recebidos da Prefeitura R$ 1.326.231,14

Total recebido R$ 1.340.939,72

DESPESA

Pago auxílio doença R$ 45.965,51

Despesas administrativas R$ 69.133,22

Aposentadorias R$ 875.488,08

Pensionistas R$ 176.652,60

Total pago R$ 1.167;239,41

Saldo positivo em abril R$ 173.700,31

Arquivo “JS”

Sebastião Tadeu Ribeiro

Transeuntes, moradores
nas imediações,  frequenta-
dores do Clube Esportivo
Tubarão procuraram o Jor-
nal do Sudoeste para fazer
justa reclamação quanto ao
mato que tomou conta da rua
e terrenos vagos na rua De-
putado Delson Scarano.

Realmente estão cober-
tos de razão. Fomos ao lo-
cal e constatamos que no
terreno que faz fundo para
o Tiro de Guerra 04.025 na
rua deputado Delson Scara-
no não há calçada e aquela
via pública está virando ver-
dadeiro matagal, exigindo
que o pedestre caminhe den-
tro do leito da via pública,
que tem grande trânsito de
veículos, correndo o risco
de atropelamentos.

Alguns moradores que
residem no Conjunto Habi-
tacional Valparaíso disseram
que no entorno do conjunto

O mato tomou conta
da rua Delson Scarano

eles têm encontrado bichos
peçonhentos e muitos pernilon-
gos, não ficando descartado
ser criadouro de aedes aegypti,
transmissor de várias doenças.

Outro fato a ser destacado
é que na rua Deputado Delson
Scarano existe grande área pú-
blica institucional que pertence
a prefeitura, onde antigamente
era local de treinamento, pista
de tiro do TG, que também não

tem calçada e se transformou
em matagal. Está tão suja que
não há como se caminhar nela,
sendo “prato cheio” como es-
conderijo de mal intenciona-
dos, dia e noite.

Espera-se que a secreta-
ria e departamento responsá-
vel na prefeitura tome as ne-
cessárias providências a fim
de deixar limpa a rua e tran-
sitáveis as calçadas.

Nelson Duarte

Sebastião Tadeu Ribeiro

Mais uma vez trabalhado-
res, frequentadores e pesso-
as que residem na Praça Co-
mendador José Honório en-

Praças estão na penumbra
traram em contato com o
“JS” para reclamar sobre vá-
rias lâmpadas apagadas, pos-
sivelmente queimadas, dei-
xando aquele local na penum-
bra. Constatamos a proce-
dência da reclamação na noite

de quinta (4/5), e aquela pra-
ça que abriga uma das “sete
maravilhas” de Paraíso da
qual é um dos cartões pos-
tais, realmente está com mais
de 30 lâmpadas queimadas,
no interior da praça e nas tor-

res no calçadão.
O departamento respon-

sável por sanar o problema
deve tomar providências. Há
descontentamento, a praça
está muito escura, e isto traz
desgaste para o prefeito.

O mesmo ocorre com a
Praça da Abadia, na Moco-
quinha. Várias lâmpadas nos
postes de ferro, no interior da
tradicional e bastante visita-
da praça estão apagadas.

O “JS” ouve o clamor da

população e o leva às pesso-
as e autoridades responsá-
veis pela solução. São críti-
cas, pedidos e alertas para
tornar a cidade “um verdadei-
ro Paraíso”, em todos os as-
pectos.
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A Mercedes ficou num beco (quase) sem
saída quando Nico Rosberg surpreendeu a
todos com o anúncio precoce de sua apo-
sentadoria cinco dias após vencer o Mundial
do ano passado. Era começo de dezembro
e todas as equipes estavam fechadas com
seus pilotos para 2017. O único disponível
era Pascal Wehrlein, da academia de jovens
pilotos da Mercedes, mas a própria equipe
entendeu que ele ainda estava ‘verde’ para
assumir o assento do campeão mundial.

O menos complicado de negociar àquela
altura era Valtteri Bottas. Primeiro porque sua
carreira era gerenciada por Toto Wolff, chefe
da Mercedes, que até pouco tempo era tam-
bém acionista da Williams. O segundo pas-
so foi convencer a Williams em liberar seu
piloto. E para isso a Mercedes teve que ce-
der às contrapropostas da equipe inglesa.

Uma delas foi receber os motores de gra-
ça, algo que a Williams teria que pagar cer-
ca de 18 milhões de euros este ano. E ainda
teve a liberação imediata do diretor-técnico
Paddy Lowe, um dos pilares do sucesso da
Mercedes nos últimos anos, que já não es-
tava muito satisfeito na equipe.

Bottas foi uma aposta de risco. Seu con-
trato vale apenas para este ano. O contrato
da maioria dos pilotos, entre eles, Vettel,
Alonso, Ricciardo termina nesta temporada
e a Mercedes não quis correr o risco caso
Bottas não desse certo.

Mas na Rússia o finlandês justificou o in-
vestimento. Venceu com propriedade depois
de uma estupenda largada em que deixou
as duas Ferrari para trás e ditou o ritmo das
52 voltas da corrida.

O GP da Rússia já é candidato a condi-
ção de mais monótono do ano, houve ape-
nas uma ultrapassagem contada a partir da
segunda volta – de Wehrlein sobre Ericsson
– pela 15ª posição, na quinta volta, mas que
não tira os méritos de Bottas, o 107º piloto a
vencer uma corrida na Fórmula 1, principal-
mente depois dos treinos de sexta e sábado
em que a Ferrari se colocou na condição de
favorita numa pista onde a Mercedes tinha
100% de aproveitamento desde 2014 com
vitórias, poles e liderança absoluta de todas
as voltas.

Na Williams Bottas fez por merecer um
carro melhor onde pudesse colher frutos do
enorme talento que tem. Mas 2017 come-
çou com certa desconfiança na Mercedes
quando rodou no GP da China com o safety
car na pista, e no Bahrein, apesar da pole
position, teve um ritmo tão irregular na corri-
da que por duas vezes recebeu ordens para

Aposta justificada

abrir passagem para Hamilton numa perse-
guição a Vettel. Para os mais críticos soou
como um rótulo de segundo piloto na testa,
algo como vimos com Barrichello e Massa
em seus tempos de Ferrari.

Com o perdão do trocadilho, em Sochi,
Valtteri ‘sentou a bota’, dominou Hamilton o
final de semana inteiro – Lewis não se achou
em momento algum no GP da Rússia – e
entrou na briga com Vettel e o próprio com-
panheiro de Mercedes pelo título. O alemão
da Ferrari que mostrou o dedo do meio para
Massa (retardatário) quando perseguia
Bottas no final da prova, lidera o campeona-
to com 86 pontos e abriu 13 de vantagem
para Hamilton (73) que agora tem Bottas (63)
como ameaça, em 3º.

Em quatro corridas, a Fórmula 1 tem três
vencedores de duas equipes e um campeo-
nato equilibrado tanto no de pilotos como no
de construtores em que a Mercedes
reassumiu a liderança com 1 ponto na frente
da Ferrari (136 a 135).

3.000 CORRIDAS
Depois de uma pré-temporada desastrosa,

Valentino Rossi lidera o campeonato com 56
pontos, 6 a mais que Maverick Viñales. A
MotoGP disputa neste domingo, na Espanha,
a histórica marca de 3.000 corridas desde 1949.

EFEITO ALONSO
Foi apenas um teste. O primeiro contato

de Fernando Alonso com um carro de F-Indy
no oval de Indianápolis foi visualizado por 2
milhões de pessoas na transmissão ao vivo
que os canais da Indy fez. 950 mil pessoas
assistiram através do Facebook e 1,2 mi-
lhão pelo YouTube. Dia 28 todas as aten-
ções estarão voltadas para o carro 29, na
cor laranja, da McLaren-Honda-Andretti.

Fernando Alonso despertou atenção de 2
milhões de pessoas em seu primeiro

teste para as 500 Milhas de Indianápolis

IndyCar / Divulgação

ERLON BRAGHINI VENCE NO CLUBE DE
XADREZ DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

por Gérson Peres Batista

Luiz Carlos Pais

O Anuário de Minas Ge-
rais, com dados atualizados
até 1913 e publicado no ano
seguinte, sob a direção de
Nelson Senna, tem informa-
ções gerais sobre os muni-
cípios mineiros, destacando
aspectos históricos, geo-
gráficos, datas civis e ecle-
siásticas e os mais variados
assuntos. Entre as páginas
824 e 827 consta uma de-
talhada notícia história do
município de São Sebasti-
ão do Paraíso, então flores-
cente polo da cafeicultura
do sudoeste mineiro. A ex-
pressiva produção anual e
qualidade dos grãos colhi-
dos começaram a ser noti-
ciados na grande imprensa
do País. A população do
município, então com 1120
quilômetros quadrados
(equivalente a 112 mil hec-
tares), era de 18 mil habi-
tantes, de acordo com o
censo realizado em 1900.

Naquele momento, o
município localizado no ex-
tremo da região sulina do
Estado de Minas Gerais,
denominada Sudoeste Mi-
neiro, abrangia quatro dis-
tritos de paz, termo usado
para designar unidade ad-

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Paraíso no Anuário de Minas Gerais de 1913

ministrativa de poder judici-
ário. Além do distrito sede,
haviam os distritos de São
Tomás de Aquino, Espírito
Santo de Peixoto e Espírito
Santo do Patrinha, divisão
que estava fixada por uma
legislação de 1911. Atento
aos aspectos geográficos
da região, o referido anuá-
rio destacava que as “pu-
ras águas” dos córregos e
rios que banhavam o muní-
cipio corriam para a bacia
hidrográfica do rio Grande
e, portanto, pertenciam à
grande bacia do rio Paraná.

Naquele momento, já
havia grande expectativa
pelo progresso regional
pelo fato da cidade estar
servida por duas empresas
de transportes ferroviários,
a Estrada de Ferro São
Paulo e Minas e a Compa-
nhia Mogiana, bem como
pelo telégrafo que estava
funcionando, sendo a popu-
lação servida por uma em-
presa telefônica e por ou-
tra de eletricidade. Fato im-
portante foi igualmente des-
tacado: a cidade estava
servida por uma rede de
água potável canalizada.
Constava ainda a existên-
cia de Fórum, Ginásio, Es-
cola Normal, Cine Teatro,

Imprensa, Igrejas e Jardim
Público.

Ainda sob a balizada di-
reção do pároco Aristóteles
Aristodemus Benatti, o Cur-
so Normal anexo ao Giná-
sio Paraisense se destaca-
va entre os vinte que exis-
tia, naquele momento, no
Estado de Minas Gerais. O
diploma conferido aos
normalistas concluintes
passava a ter validade em
todo o Estado, em decor-
rência de sua equiparação
à Escola Normal Modelo de
Belo Horizonte. Entretanto,
cumpre registrar que nem
tudo era “perfeito” no Pa-
raíso de outrora. No mes-

O forte enxadrista paraisense Erlon Cezar
Braghini (Elo 2113) venceu convincentemente
sua primeira etapa do ano no Circuito Blitz do
CXSSP 2017. Fez 7 pontos em 7 possíveis!

Em segundo lugar ficou o MN Gérson Peres
Batista (Eo 2165), com 6 pontos, e em terceiro
o professor Dwlyan Silva dos Santos (Elo
1931), também com 6 pontos.

A etapa bateu o recorde do ano em número
de inscritos, chegando aos 37 participantes!
Uma marca muito expressiva para um torneio
amistoso e com etapas semanais.

O CXSSP muito se orgulha da grande
procura pelos eventos, decorrente do
surgimento de novos jogadores por meio do
Projeto Xadrez nas Escolas Públicas, mantido
pelo Governo do Estado de Minas Gerais e
apoiado pela empresa Aviação.

Fonte: www.cxssp.com.br

INAUGURAÇÃO
Em breve será inaugurado o Centro de

Treinamento “MN Jair Vicente Domingues”.
O CXSSP convida para a inauguração do

novíssimo CT, com grandes novidades em
material de jogo e estrutura do salão!

Uma pequena homenagem ao nosso mestre
Jair Domingues, por tudo o que representa ao
xadrez paraisense!

Será no dia 3 de junho de 2017. Veja a
programação:

10h00 - Simultânea com o GM Krikor Sevag
Mekhitarian (bicampeão brasileiro), de São
Paulo/SP.

14h30 - Batalha de GMs: Evandro Amorim
Barbosa x Krikor Mekhitarian (blitz ao vivo!)

16h30 - Torneio Blitz do CXSSP, valendo
rating FIDE.

18h30 - Cerimônia de Inauguração do CT.

Premiação da Etapa 17 do Circuito Blitz

 CXSSP

PARTIDA
Brancas: Louis Paulsen
Pretas: Paul Morphy
I Congresso Americano de Xadrez
Nova York (EUA) – 3/11/1857
1.e4 e5 2.Cf3 Cc6 3.Cc3 Cf6 4.Bb5 Bc5 5.0-0 0-0

6.Cxe5 Te8 7.Cxc6 dxc6 8.Bc4 b5 9.Be2 Cxe4 10.Cxe4
Txe4 11.Bf3 Te6 12.c3 Dd3 13.b4 Bb6 14.a4 bxa4
15.Dxa4 Bd7 16.Ta2 Tae8 17.Da6 Dxf3 18.gxf3 Tg6+
19.Rh1 Bh3 20.Td1 Bg2+ 21.Rg1 Bxf3+ 22.Rf1 Bg2+
23.Rg1 Bh3+ 24.Rh1 Bxf2 25.Df1 Bxf1 26.Txf1 Te2
27.Ta1 Th6 28.d4 Be3 0-1

RESPOSTA: A solução do diagrama apresen-
tado na edição do dia 29/4 do JS é: 1.Da8! e é decisivo
para o branco.

ESTUDO: No diagrama desta coluna as brancas
jogam e ganham. Tente resolver e confira a resposta
na edição do JS de 13/5.

mo ano, um detalhado re-
latório publicado na impren-
sa nacional, elaborado
pelo professor Gedor
Silveira mostrou que as es-
colas primárias públicas
então existentes no municí-
pio atendiam apenas 25 %
das crianças em idade es-
cola, quando o Estado ain-
da era responsável pelo
oferecimento desse nível
de escolaridade, de forma
compartilhada, com a
municipalidade. Na época,
não havia ainda de modo
consolidado a ideia da res-
ponsabilidade do poder pú-
blico em oferecer instrução
escolar para todos. Hoje, o

oferecimento do Ensino
Fundamental atinge quase
toda a população escolar,
mas ainda permanece o
desafio da melhoria da qua-
lidade da educação minis-
tradas para as classes po-
pulares.

Ao finalizar a notícia his-
tórica, o cuidadoso cronista
transcreve artigo publicado
na Gazeta de Passos, edi-
ção de 9 de março de 1908,
comentando o privilégio con-
cedido pela câmara munici-
pal de São Sebastião do
Paraíso à Estrada de Ferro
São Paulo e Minas. A ínte-
gra desse registro é a se-
guinte: “Por mais que um

bairrismo mal-entendido
queira desligar esta parte do
sul do Estado dos mercados
paulistas, procurando nos
planos de viação vincular-se
somente ao mercado do Rio
de Janeiro, como que se tor-
na isso impossível; e, fatal-
mente, pela sua posição ge-
ográfica, senão todo o sul
esta nossa região há de
procurar nas estradas de
ferro paulistas, a solução do
problema da sua viação,
pelas grandes vantagens
que lhe resultarão com o
encurtamento da distância
e com a facilidade e rapidez
da construção de linhas fér-
reas
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso fará a doação
de três imóveis para a constru-
ção das sedes próprias da 4ª
Delegacia Regional da Polícia
Civil, da Defensoria Pública e
da 41ª Subseção da OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil).
Os terrenos que ao todo me-
dem cinco mil m² estão locali-
zados no Jardim Mediterranèe,
próximo à chamada Cidade
Administrativa. "Todas estas
instituições são merecedoras e
pretendemos com isso ampliar
e melhorar a prestação de ser-
viços à comunidade, no setor
de segurança e nestas áreas
afins", disse o prefeito Walker
Américo Oliveira.

Na manhã de quinta-feira (4/
5), o prefeito Walker, a vice-
prefeita, Dilma Oliveira, os se-
cretários José Antônio Cintra,
(Obras); Miguel Felix Souza
(Segurança Pública), a arquite-
ta Cinthia Montans e assesso-
res estiveram na região onde se
localizam os imóveis a serem
doados. Também participaram

Prefeitura doará áreas para a Polícia
Civil, Defensoria e 41ª Subseção da OAB

 Lideranças visitaram as áreas destinadas à construção das sedes próprias das três repartições

Denis Menezes

da comitiva os vereadores Vi-
nício Scarano, Cidinha Cerize,
Paulo César Oliveira, Sérgio
Aparecido Gomes, José Luiz
das Graças, e Luiz de Paula.
Acompanharam os trabalhos a
Defensora Pública, Jussara Oli-
veira Lauria Rezende Torres; os
delegados, Fernando Betio (Re-
gional) e Thiago Bordini; além

dos advogados Luiz Fernando
Gil, Wellington Bonacini de Car-
valho e o promotor Rômulo
Aguiar Generoso.

Conforme o prefeito
Walker, na região da Cidade
Administrativa já encontra-se
instalado a sede do Judiciário,
do Legislativo,  a Justiça do
Trabalho e em fase final de

construção a sede do Ministé-
rio Público na comarca. "Fu-
turamente a Prefeitura também
deverá ter suas instalações nes-
ta região", comenta. Ele cita
que recentemente o Município
cedeu área para a instalação de
um Batalhão da Polícia Militar,
em área próxima a sede do
Corpo de Bombeiros, em ane-

xo ao CSU I (Centro Social
Urbano). "Agora neste momen-
to oportuno estamos atenden-
do a Polícia Civil, a Defensoria
e a OAB", acrescenta.

O prefeito afirma que con-
seguiu encontrar uma área dis-
ponível de 3 mil m² que será
destinada à construção da sede
da Delegacia Regional de Polí-
cia Civil, além de mil m² para a
Defensoria e outros mil m² para
a OAB. "Acredito que esta me-
dida vai ajudar a melhorar e en-
riquecer a segurança pública em
nossa cidade", opina.  O terre-
no destinado para a PC fica en-
tre as ruas Bueno Júnior e Ro-
que Alves Oliveira. Já as outras
duas repartições que ficam lado
a lado localizam-se entre a Rua
Pedro Bueno Júnior e a Aveni-
da José de Oliveira Brandão.

Walker aponta que a pro-
posta tem o apoio do Legisla-
tivo. "Tivemos o apoio dos
membros da Câmara que esti-
veram conosco em quase a sua
totalidade, alguns não puderam
estar junto por seus compro-

missos antes assumidos, mas
tenho certeza que vão nos apoi-
ar nesta causa", observa. O
prefeito informa ainda que a
proposição deverá ser encami-
nhada ao Legislativo o mais
breve possível.

Está sendo preparado o
desmembramento da área jun-
to ao Cartório de Registro de
Imóveis e em seguida será en-
viado para a Câmara um proje-
to de lei para que a adoção seja
aprovada. "Já deixamos claro
que será colocada uma cláusula
de reversibilidade estabelecen-
do a finalidade da doação da
área e o prazo de construção
para quem sabe possamos inau-
gurar estes espaços ainda em
nossa gestão", acrescenta.

As áreas após aprovadas em
lei serão transferida para o
Governo do Estado que deve-
rá realizar os investimentos
destinados à construção da
Defensoria e da regional da
Polícia Civil. A OAB/MG deve-
rá responsabilizar-se pela cons-
trução da sede local.


